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Holambra promove Semana Cultural para celebrar 
legado de Piet Schoenmaker

A Capital Nacional 
das Flores celebra en-
tre os dias 29 de junho 
e 7 de julho, com ampla 
programação artística 
e cultural, um de seus 
mais ilustres cidadãos: 
Piet Schoenmaker, 
empresário, produtor, 
professor de dança fol-
clórica e embaixador 
da Expoflora, morto há 
três anos. Os eventos, 
com entrada gratui-
ta, marcam a primeira 
edição da Semana Cul-
tural idealizada para 
preservar e seguir di-
fundindo o seu legado.

A Prefeitura de Holambra 
abre na próxima segunda-fei-
ra, dia 3 de julho, inscrições 
para a oficina cultural de Fo-
tografia de Eventos, realizada 
por meio do Pontos MIS, pro-
jeto de fomento promovido 
pelo Museu da Imagem e do 
Som (MIS). A atividade, gra-
tuita, será realizada de forma 
presencial na Biblioteca José 
Maria Homem de Montes no 
dia 11 de julho, às 18h30. 

O que faz uma em-
presa ser a melhor em 
boas práticas ambien-
tais, sociais e de go-
vernança? Segundo a 
premiação da Exame 
com o Ibmed, são as 
práticas inclusivas, atu-
antes em direção à uma 
economia circular  e 
colaborativa. Tem tanto 

a ver com o modo da 
Aegea operar que, ao 
ver publicado no site da 
revista Exame o texto 
“Negócios que fluem: 
Aegea é a Empresa do 
Ano no Melhores do 
ESG”, os executivos se 
enchem de orgulho. A 
fluidez para a Aegea, 
grupo do qual a Águas 

de Holambra faz parte, 
é o movimentar vidas, 
propósito que mobiliza 
a empresa na constru-
ção de um legado posi-
tivo com sua atuação, 
tanto do ponto de vista 
ambiental,  como so-
cioeconômico, sempre 
alinhada aos princípios 
ESG.

Comerciantes de Holam-
bra, diretores da Associação 
Comercial de Holambra, o 
prefeito do município Fer-
nando Capato, o comando 
da Guarda Municipal e a 
Polícia Militar se reuniram 
na noite da quarta-feira 
(28 de junho) para discutir 
ações de combate a roubos e 
furtos na cidade de Holam-
bra. Na ocasião, a ACE Ho-
lambra, representada pelo 
presidente Ronaldo Graat, 
apresentou as demandas 
dos comerciantes aos re-
presentantes do município. 

A Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse rea-
lizou a 50ª Sessão Ordinária 
da atual Legislatura, na quar-
ta-feira, 21 de junho. Os vere-
adores aprovaram os projetos 
de leis da Ordem do Dia, entre 
eles a autorização ao Poder 
Executivo para celebração de 
convênio com o Hospital San-
ta Casa Anna Cintra, de Am-
paro, objetivando a prestação 
de serviços médico-hospita-
lares de média e alta comple-
xidade no âmbito do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

O CSA venceu o 
Nacional na última 
sexta-feira, dia 23 de 
junho, por 2 a 1, e 
segue invicto no Cam-
peonato de Futebol 
Master de Holambra. 
A equipe soma 3 vitó-
rias e 1 empate. Já o 
Imigrantes goleou o 
Ajax por 5 a 1 e segue 

na vice-liderança do 
torneio, com 7 pontos 
(confira abaixo os re-
sultados). A 5ª rodada 
da competição acon-
tece nesta sexta, dia 
30, a partir das 19h, 
no Estádio Municipal 
Zeno Capato. A entra-
da é gratuita e aberta 
ao público. 

A Prefeitura de Hol-
ambra abriu nesta segun-
da-feira, dia 26 de junho, 
Consulta Pública destina-
da a integrantes da área 
da cultura interessados 
em participar da elabo-
ração e implementação da 
Lei Paulo Gustavo no mu-
nicípio. Os interessados 
devem acessar, até o dia 8 

de julho, o link disponível 
no Portal do Governo, em 
www.holambra.sp.gov.br, 
na aba de Serviços. Mais 
informações sobre a con-
sulta pública podem ser 
obtidas no Departamento 
de Turismo e Cultura. O 
telefone é o (19) 3802-
8000. 
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APOSENTADORIA ESPECIAL PODERÁ TER FUTURO DEFINIDO NO 
SUPREMO

FALTA DE LÍDERES: A CAUSA DOS NOSSOS PROBLEMAS

CONSÓRCIO COMO CAMINHO PARA A 
CONQUISTA DA APOSENTADORIA IMOBILIÁRIA

João Badari*

Os ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
deverão definir nos próx-
imos dias sobre a consti-
tucionalidade dos disposi-
tivos da reforma da Previ-
dência que determinam a 
aplicação de idade mínima 
na aposentadoria especial 
do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS). A 
Corte Superior avalia se a 
instituição da idade mínima 
na aposentadoria especial, o 
fim da possibilidade de con-
versão do tempo especial 
em comum e a mudança na 
regra do cálculo do benefício 
ferem ou não a Constituição. 
Ou seja, dependendo do 
resultado, a aposentadoria 
especial poderá ser extinta.

A Ação Direta de Incon-
stitucionalidade 6.309 foi 
proposta pela Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
da Indústria (CNTI), que 
defende a inconstitucional-
idade das regras da reforma 
que instituíram a idade mín-

ima na aposentadoria espe-
cial, de pontuação mínima 
durante o período de tran-
sição e o fim da conversão de 
tempo especial em comum.

O processo começou a 
ser julgado neste ano, mas 
foi paralisado após pedido 
de vista do ministro Ricardo 
Lewandowski, hoje apo-
sentado, no último mês de 
março. O julgamento está 
sendo realizado no Plenário 
Virtual do Supremo e a con-
clusão poderá ser verificada 
até o próximo dia 30 de 
junho.

O relator do processo é o 
ministro Luis Roberto Bar-
roso, que votou pela consti-
tucionalidade das medidas, 
assim como fez em outras 12 
ADIs sobre a reforma, que 
começaram a ser julgadas 
em 2022 e estão paralisa-
das no Supremo. Em seu 
relatório, Barroso aponta 
preocupação com os gastos 
públicos em decorrência da 
maior expectativa de vida da 
população e diz que a refor-
ma da Previdência segue 

regras semelhantes válidas 
em todo o mundo.

Importante destacar que 
a aposentadoria especial 
foi o benefício mais preju-
dicado com a reforma da 
Previdência de 2019. Foram 
diversas regras que endu-
receram a concessão dos 
benefícios e prejudicaram 
o cálculo, mas a aposenta-
doria especial foi a mudança 
legislativa mais assustadora. 
Antes de 13 de novembro 
de 2019, o segurado que 
trabalhou por 15, 20 ou 25 
anos em condições espe-
ciais poderia se aposentar, 
independentemente da sua 
idade. Esses anos variavam 
de acordo com a exposição e 
atividade que exercia.

A reforma da Previdên-
cia foi draconiana para o 
segurado especial e deixou 
a aposentadoria mais difícil, 
porque agora é preciso cum-
prir uma idade mínima. Já 
imaginou, além de trabalhar 
por 25 anos exposto a ruído, 
ter que cumprir uma idade 
mínima? Isso vai tornar a 

saúde do trabalhador ain-
da mais debilitada em sua 
velhice. Além disso, o valor 
da aposentadoria também 
foi reduzido, a depender da 
situação do trabalhador.

A reforma da Previdên-
cia estabeleceu uma idade 
mínima de 60 anos para o 
segurado especial do INSS 
de risco baixo, 58 anos para 
o de risco médio e 55 anos 
para o de risco alto. Para o 
segurado especial, a nova 
redação lhe garante apenas 
uma regra de transição. 
O texto criou um sistema 
de pontos — equivalente 
à soma do tempo de con-
tribuição com a idade do 
trabalhador — segundo o 
grau de periculosidade. O 
segurado pode se aposentar 
ao alcançar 86 pontos, caso 
seja atividade especial de 
risco baixo; 76 pontos, se 
risco médio; e 66 pontos, 
se risco alto. Nas três situ-
ações, é exigido tempo de 
contribuição mínimo de 
25, 20 e 15 anos respectiv-
amente. Dessa forma, um 

trabalhador (risco baixo) 
de 54 anos de idade que 
contribuiu por 36 anos não 
precisará esperar chegar 
aos 60 anos de idade para 
se aposentar.

A aposentadoria especial 
é uma proteção social para 
o trabalhador que expõe 
diariamente a sua saúde em 
risco. Tem direito à aposen-
tadoria especial o segurado 
que trabalha, como exem-
plo, exposto a frio, calor, 
ruído, agentes biológicos 
(como os vírus), eletrici-
dade, entre outros. E com 
as novas regras que insti-
tuíram uma idade mínima 
poderemos e deveremos 
ter uma legião de idosos 
com doenças graves. Muitos 
nem conseguirão desfrutar 
da sonhada aposentadoria.

A aposentadoria especial 
é voltada para resguardar a 
saúde do trabalhador, para 
que ele desfrute da aposen-
tadoria com um mínimo 
de vida saudável. As no-
vas regras que impõe uma 
idade mínima retiram essa 

função social e humana 
do benefício. Ela se tornou 
muito mais uma aposenta-
doria indenizatória, do que 
protetiva

A regra atual foi um ret-
rocesso social. E o Esta-
do também é prejudicado, 
pois terá que arcar com as 
despesas de idosos que che-
garão ao final de sua carreira 
profissional com uma série 
de reflexos graves em sua 
saúde física e mental.

Portanto, a nossa torcida 
e apelo é para que o Supre-
mo considere inconstitucio-
nal estes dispositivos da 
reforma e corrija esse erro 
legislativo cometido com 
os trabalhadores expostos 
aos riscos e atividades insa-
lubres e perigosas. A Corte 
Superior poderá mudar o 
futuro de milhões de tra-
balhadores

*João Badari é advoga-
do especialista em Direito 
Previdenciário e sócio do 
escritório Aith, Badari e 
Luchin Advogados

Por Henrique Me-
deiros*

Em um cenário dom-
inado pela desigualdade, 
individualidade, conflitos 
generalizados ao redor do 
mundo, pobreza e outras 
mazelas, apresento-lhes 
agora o que, na minha 
visão, trouxe-nos até esse 
modelo falido de organi-
zação mundial. E não tenho 
dúvidas: o principal fator 
de degradação da humani-
dade está intimamente 
relacionado com a maneira 
com a qual governos, em-
presas e a sociedade vêm 
atuando quando, soberba-
mente, optaram por trans-

formar os seres humanos 
em mero meio de produção 
e não um fim em si mesmo.

O dinheiro virou um 
bem, produto, algo a ser 
produzido independente 
de gerar benefícios para 
a sociedade. Vou até um 
pouquinho mais longe. 
Independente de gerarmos 
dinheiro pelo dinheiro, o 
próprio acréscimo do PIB 
também já não reflete, 
há tempos, aumento na 
qualidade de vida. O que 
nos sugere buscar urgente-
mente novos mecanismos 
mais eficazes para medir o 
desenvolvimento humano.

Mas, de volta ao nos-
so tema central, per-

gunte-lhes: por que, se 
dinheiro não tem vontade 
própria, chegamos a essa 
situação, fora de qualquer 
propósito, surreal, de de-
gradação humana e am-
biental? A resposta é sim-
ples. Em decorrência do 
maior problema que temos 
atravessado nas últimas 
décadas: a falta de líderes. 
Pela falência no processo 
de preparação de novas 
lideranças, capazes de jun-
tar pessoas em torno de 
objetivos comuns, de colo-
car os seres humanos em 
primeiro lugar.

Líderes que valorizem o 
ser humano, não o poder, e 
tenham a destreza de pro-

por e negociar novas for-
mas viáveis de existência 
humana, catalisando os dif-
erentes anseios das pessoas 
e endereçando-os com suas 
devidas especificidades. E 
que, ao respeitarem a di-
versidade humana, tenham 
a capacidade de extrair o 
melhor de cada um.

Um verdadeiro gover-
nante, um verdadeiro líder 
acorda, todos os dias, per-
guntando-se: estou fazen-
do tudo o que eu posso para 
melhorar a vida das pes-
soas? Minhas ações estão 
preservando o planeta? Es-
tou tornando a população 
dependente de esmolas ou 
agindo para torná-la autos-

sustentável? O que eu pre-
ciso aprimorar, em mim, 
para que possa melhorar a 
vida do meu semelhante?

No mínimo, necessi-
tamos de lideranças que 
mantenham a integridade, 
o discurso e a prática coer-
entes, capazes de ouvir, de 
serem humildes, de recon-
hecerem seus próprios er-
ros e corrigirem os camin-
hos, quando necessário.

A verdade, nesse caso, é 
uma só: se deixarmos tudo 
como está, se seguirmos 
com esse modelo existen-
cial, centrado no dinheiro, 

precisaremos dedicar um 
esforço infinitamente 
maior, do que hoje precis-
amos, para formar líderes 
que ajudem a transicionar 
o atual modelo de sobre-
vivência para um modelo 
digno de existência. Líde-
res: sem eles, continuare-
mos sem esperança. Com 
eles, criaremos um novo 
mundo.

Henrique Medeiros é 
especialista em gestão e 
psicanalista, autor do livro 
“Células Sociais Caórdicas 
– O Caminho Para Um 
Novo Mundo”

P o r  T a t i a n a 
Schuchovsky Reich-
mann, CEO da Adem-
icon

Apesar de o mer-
cado imobiliário ter 
passado por um mo-
mento dos momen-
tos mais difíceis, por 
conta da pandemia, 
atualmente, ele tem 
apresentado um bom 
crescimento. Com o 
movimento de retom-
ada da economia já 
é possível observar 
um aumento signif-
icativo na compra, 
venda e no aluguel 
de imóveis. Além dis-
so,  percebe-se que 
uma grande parcela 
da população já bus-
ca por imóveis para 
investimento e ger-
ação de renda, como 
forma de obter uma 
maior estabil idade 
financeira.

Segundo a pesquisa 
FipeZap, em 2022, 
o preço do aluguel 
res idenc ia l  teve  a 
maior alta em 11 anos, 
com um aumento de 
16,55% nos novos con-
tratos, quase o triplo 
da inflação no ano, de 

5,79%, de acordo com 
o Índice Nacional de 
Preços ao Consum-
idor Amplo (IPCA). 
Tais números apon-
tam para um cenário 
extremamente posi-
tivo para quem busca 
construir uma cartei-
ra de imóveis como 
forma de investimen-
to e aposentadoria 
imobiliária.

Neste  sentido,  o 
consórcio é uma das 
melhores opções para 
a  rea l ização  desta 
ideia, pois garante se-
gurança, sendo que os 
bens adquiridos in-
tegram o patrimônio 
do cliente e não sof-
rem desvalorização 
ao decorrer do tempo.  
O modelo  também 
permite ao consumi-
dor escolher o plano 
mais  adequado ao 
seu orçamento atu-
al; comprar diversos 
tipos de imóveis; e 
pagar um valor fixo 
mensal, sem cobrar 
juros e sem surpresas 
ou cobranças de taxas 
adicionais.

Segundo a Asso-
ciação Brasileira das 
Administradoras de 

Consórcios (ABAC), o 
segmento de imóveis 
é considerado o ter-
ceiro maior segmento 
da modalidade, em 
número de partici-
pantes, alcançando 
bons resultados. So-
mente no primeiro 
quadrimestre deste 
ano, o crescimento 
de 18,4% nas vendas 
de novas cotas e o 
aumento de 5,3% no 
tíquete médio mensal 
propiciaram 22,4% de 
avanço nos negócios 
neste setor, geran-
d o  o p o r t u n i d a d e s 
para investimentos 
econômicos visando 
a formação ou ampli-
ação patrimonial.

É fato que grande 
parte da população 
depende da Previ-
dência Privada ou do 
Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) 
para garantir sua apo-
sentadoria, porém se 
consideramos o valor 
recebido muitos terão 
que reduzir sua renda 
mensal assim que se 
aposentarem,  uma 
vez que, os valores 
a serem concedidos 
como benefício, nor-

malmente são meno-
res do que o salário 
que o trabalhador re-
cebia enquanto exer-
cia as suas atividades 
profissionais.

Assim,  a  melhor 
solução é planejar, in-
vestir e expandir seu 
patrimônio para viver 
com uma renda pas-
siva recorrente, ou 
seja, com rendimen-
tos extras que não 
dependem de esforço.

Uma dica impor-
t a n t e  p a r a  q u e m 
quer construir uma 
aposentadoria imo-
biliária, é calcular o 
quanto se pode sep-
arar de dinheiro para 
essa iniciativa, lem-
brando que quanto 
maior for o investi-
mento, melhor será 
o patrimônio. Assim, 
fica claro que o futuro 
é construído por nós 
e que quanto mais 
cedo começarmos, 
maior será nossa ren-
da garantida, sempre 
com foco no objetivo 
maior, o de se ter a tal 
almejada qualidade 
de vida, com segu-
rança.

A FUTURA PESCARIA

Oito horas para o trabalho,
oito horas para dormir,
oito horas para o lazer,

aprendi a dividir.

Pedro pescava no mar
o peixe de cada dia.

Arriscava a própria vida
a enfrentar ondas bravias.

O pirangueiro bonachão
Vivi também da pescaria.

Boa sombra e água fresca...
... era tudo o que queria.

Mas na água poluída
não se joga mais a rede.

Sem achar a solução,
se passa fome e muita sede.

Lança-se o anzol na água
para a farta pescaria,

pega-se pet, pneu e sapato,
só fisga mesmo porcaria.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Orar não 
é pedir, volume 14, da coleção Mensagens de 
fé (editoraoartifice.com.br), em homenagem 
ao Dia do Pescador celebrado em 29 de junho. 

Todos os livros do autor são filantrópicos.
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CULTURA:

Os eventos, com entrada gratuita, marcam a primeira edição da Semana Cultural idealizada para preservar e seguir difundindo o seu legado

Holambra promove Semana Cultural para celebrar 
legado de Piet Schoenmaker

A Capital Nacional das 
Flores celebra entre os dias 
29 de junho e 7 de julho, 
com ampla programação 
artística e cultural, um de 
seus mais ilustres cidadãos: 
Piet Schoenmaker, em-
presário, produtor, pro-
fessor de dança folclórica e 
embaixador da Expoflora, 
morto há três anos. Os 
eventos, com entrada gra-
tuita, marcam a primeira 
edição da Semana Cultural 
idealizada para preservar 
e seguir difundindo o seu 
legado.

A exibição do filme 
holandês “Um grito de so-
corro”, no Teatro Municipal 
de Holambra, abre a agen-
da de atrações, com sessões 
às 7h30 e às 11h30 no dia 
29. O programa segue com 
recital de piano e voz no 
dia 30 e apresentações da 
peça “As memórias de Van 
Gogh” nos dias 1º e 2 de 
julho, datas em que acon-
tece também um festival 
de danças e de música na 
Praça do Moinho Povos 
Unidos.

No palco devem passar 
grupos de dança folclórica 
holandesa e dança circular, 
com uma aula aberta que 
envolverá o público pre-
sente, números de ballet e 
dança flamenca, além de 
espetáculos com a Fanfar-
ra Amigos de Holambra, 
o Quarteto de Cordas de 
Amparo, a Orquestra de 
Violões do projeto Villa 

Musical, a cantora folk Lira 
Grazie e um recital de pi-
ano e voz com o produtor 
e músico Gabriel Francis 
(ver programa completo 
abaixo).

“Nossa intenção, com 
a Semana Cultural Piet 
Schoenmaker, é valorizar 
a contribuição deixada por 
ele em vida não apenas at-
ravés da cultura e da dança, 
mas também por meio de 
práticas essenciais à so-
ciedade, como o voluntar-
iado”, destacou o prefeito 
Fernando Capato.

É parte da programação, 
aliás, a inauguração da 
Praça do Voluntariado, na 
região central da cidade, 
com uma homenagem aos 
voluntários de diferentes 
segmentos que, como Piet, 
ajudaram a construir no 
município um ideal de tra-
balho e de colaboração.

A programação é re-
sultado de parceria entre 
a Prefeitura, a Associação 
Cultural Dança Viva, fun-
dada pelas comissões das 
danças folclórica e circular, 
e voluntários. A agenda terá 
ainda exibição de filmes 
na Sala de Cinema da Bib-
lioteca Municipal entre os 
dias 3 e 6 de julho, com 
títulos ambientados nos 
Países Baixos, como “A 
culpa é das estrelas”, “Am-
sterdam” e “Anne Frank, 
minha melhor amiga”, e 
uma exibição especial de 
“Publieke Werken” (Uma 

nobre intenção) – esta, nas 
dependências do Teatro, 
em 7 de julho.

“Essa primeira edição 
da Semana Cultural Piet 
Schoenmaker representa 
um primeiro passo. Esta-
mos, desde já, muito anima-
dos com a ideia de ampliar 
e fortalecer a programação 
nos próximos anos, sempre 
nesse período”, avalia a 
diretora municipal de Tur-
ismo e Cultura, Alessandra 
Caratti.

A gestora da Associação 
Cultural Dança Viva e filha 
de Piet, Lize de Block, se 
diz grata às muitas pessoas 
que, no passado, semear-
am, cultivaram, trouxe-
ram ou ancoraram ideias, 
músicas, cantos, danças, 
artes, esportes, cooperação, 
literatura, gastronomia e 
beleza a Holambra, e sem-
pre de forma voluntária. 
Ela destaca ainda que é 
com simplicidade e muita 
responsabilidade que acon-
tece esta primeira Semana 
Cultural, com a expectativa 
de honrar e celebrar a nos-
sa cultura holambrense 
esperando que, a cada ano, 
ela possa se tornar mais 
abrangente e melhor.

Serviço:
1ª Semana Cultural Piet 

Schoenmaker

30 de junho
Baile de Danças
Local: Clube Fazenda 

Ribeirão

(Evento promovido pela 
Associação Cultural Dança 
Viva)

30 de junho, às 19h
Recital de Piano e Voz 

com Gabriel Francis
Local: Teatro Municipal 

Franciscus Johannes Eltink
1º de julho
Peça  Teatra l  “As 

memórias de Van Gogh”
Encenações às 9h30 e 

às 11h
Local: Parque Van Gogh
1º de julho, às 10h
Inauguração da Praça do 

Voluntariado
Local: Acesso pela Rua 

Bromélias
1º de julho, das 13h às 

20h30
Festival Artístico da Se-

mana Cultural
- Apresentações de 

Dança do Ventre, Sapa-
teado, Ballet e Dança Fla-
menca

- Fanfarra Amigos de 
Holambra

- Grupo de Dança Circu-
lar Ciranda de Luz, de Artur 
Nogueira

- Associação Cultural 
Dança Viva e Dança Fol-
clórica Holandesa

- Orquestra de Violões 
do Projeto Villa Musical, de 
Cosmópolis

- Quarteto de Cordas, de 
Amparo

Local: Praça do Moinho 
Povos Unidos

2 de julho
Peça  Teatra l  “As 

memórias de Van Gogh”

Encenações às 9h30 e 
às 11h

Local: Parque Van Gogh
2 de julho, das 9h30 às 

18h
Festival Artístico da Se-

mana Cultural
- Apresentações de Sa-

pateado, Ballet, Dança Fla-
menca e Dança Árabe

- Fanfarra Amigos de 
Holambra

- Associação Cultural 
Dança Viva e Dança Fol-
clórica Holandesa

- Orquestra de Viola 
Caipira de Holambra

- Hip Hop com o Projeto 
Villa Musical, de Cosmópo-
lis

- Lira Grazie (Música 
Folk)

- Recital de Piano e Voz 
com Gabriel Francis

Local: Praça do Moinho 
Povos Unidos

De 3 a 7 de julho
Semana Literária com 

atividade de pintura para 
crianças e destaque especial 
a livros holandeses e títulos 
sobre a Holanda e sobre 

Holambra
Local: Biblioteca Munic-

ipal José Maria Homem de 
Montes

3 de julho, às 19h
Exibição do filme “A 

culpa é das estrelas”
Local: Sala de Cinema da 

Biblioteca Municipal
4 de julho, às 19h
Exibição do filme “Com 

amor, Van Gogh”
Local: Sala de Cinema da 

Biblioteca Municipal
5 de julho, às 19h
Exibição do filme “Am-

sterdam”
Local: Sala de Cinema da 

Biblioteca Municipal
6 de julho, às 19h
Exibição do filme “Anne 

Frank, minha melhor ami-
ga”

Local: Sala de Cinema da 
Biblioteca Municipal

7 de julho, às 19h
Exibição do filme “Pub-

lieke Werken (Uma nobre 
intenção)”

Local: Teatro Municipal 
Franciscus Johannes Eltink

O prefeito de Jaguariú-
na e presidente do Conse-
lho da Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC), 
Gustavo Reis (MDB), 
participou na quinta-feira 
(22) da troca de comando 
da Polícia Militar na re-
gião de Campinas. A ceri-
mônia ocorreu na sede do 
CPI-2, na Avenida João 
Jorge, em Campinas. O 
Coronel PM Adriano Au-

gusto Leão substitui o 
Coronel PM Rodrigo Eval 
Arena. 

Arena, estava no co-
mando do CPI- 2 desde 
junho de 2022, ele deixa 
a posição e vai comandar 
o CPI -9, na região de Pi-
racicaba.  

Coronel Augusto será 
responsável por 8 bata-
lhões de 38 cidades da 
região de Campinas, com 

um efetivo de aproxima-
damente 4 mil homens 
e mulheres. “Recebo da 
corporação a responsa-
bilidade de comando de 
uma área com uma popu-
lação de quatro milhões 
de pessoas, as quais a PM 
tem a responsabilidade 
de proteger. Seguiremos 
nessa missão”, disse o co-
ronel Adriano Leão.

O novo comandante 

também afirmou que vai 
atuar para que a corpora-
ção tenha o trabalho cada 
vez mais integrado ao uso 
de novas tecnologias e 
que em breve novidades 
devem ser anunciadas 
neste sentido.

Na oportunidade, o 
prefeito Gustavo deu as 
boas-vindas ao novo co-
mandante. “Desejo muita 
sorte e sucesso ao Coronel 

Augusto neste novo desa-
fio. Jaguariúna e a RMC 
estão à disposição para 
dialogar e discutir solu-
ções para a segurança da 
região. Agradeço ao Co-
ronel Rodrigo Arena pela 
parceria que construímos 
ao longo deste último 
ano”, concluiu Reis.

A cerimônia contou 
com a presença de re-
presentantes de diversas 

forças de segurança como 
Polícia Federal, Civil, 
Ambiental, além de re-
presentantes do Exército 
e da Guarda Municipal. 
Autoridades civis como o 
prefeito de Campinas Dá-
rio Saadi, de Valinhos Lu-
cimara Godoy estiveram 
presentes.

Reportagem: Susi 
Baião

De Santo Antônio de 
Posse

A Câmara Munici-
pal de Santo Antônio 
de Posse realizou a 50ª 
Sessão Ordinária da atu-

al Legislatura, na quar-
ta-feira, 21 de junho. Os 
vereadores aprovaram 
os projetos de leis da Or-
dem do Dia, entre eles 
a autorização ao Poder 
Executivo para celebra-

ção de convênio com 
o Hospital Santa Casa 
Anna Cintra, de Ampa-
ro, objetivando a presta-
ção de serviços médico-
-hospitalares de média 
e alta complexidade no 
âmbito do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

Segundo a adminis-
tração, o convênio visa 
garantir o atendimento 
da população de Santo 
Antônio de Posse atra-
vés do pagamento men-
sal de leitos exclusivos 
para pacientes da cidade 
dentro da Santa Casa.

Os vereadores tam-

bém aprovaram a Lei de 
Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) para elabora-
ção da Lei Orçamentária 
de 2024 e autorizaram o 
Executivo a abrir crédito 
adicional especial no Or-
çamento vigente no va-
lor de R$ 4.626.861,48 
(quatro milhões, seis-
centos e vinte e seis mil, 
oitocentos e sessenta e 
um reais, quarenta e oito 
centavos), provenientes 
de superávit financeiro e 
excesso de arrecadação, 
para alocação de R$ 3,5 
milhões na merenda es-
colar e R$ 1,1 milhão na 

manutenção de atendi-
mento da Saúde.

Os outros projetos 
aprovados versam sobre 
a revogação de artigo da 
lei que trata da criação 
do Programa de Regula-
rização Fiscal de Santo 
Antônio de Posse - RE-
FIS 2023, e a alteração 
dos vencimentos dentro 
do Quadro de Provimen-
to Efetivo dos Servidores 
da Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
para os cargos de moto-
rista (com alteração da 
jornada de trabalho) e 
técnico de informática e 

sonorização. O projeto 
passou com placar de 6 
votos favoráveis e 4 con-
trários - dos vereadores 
Dal do Betoca (PSB), 
Preto Eventos (União 
Brasil), Edson Baiano da 
Cesta (PV) e Jonas En-
fermeiro (AGIR).  

A 51ª Sessão Ordiná-
ria teve sua realização 
antecipada após apro-
vação do requerimento 
apresentado pelo verea-
dor Beto Brandão (PDT) 
e acontecerá no dia 05 
de julho, quarta-feira, às 
18 horas.

Jaguariúna é uma das 
cidades que mais regis-
trou aumento popula-
cional em toda a Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (RMC), de acordo 
com dados oficiais do 
Censo 2022 do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), di-

vulgados na manhã des-
ta quarta-feira, dia 28 
de junho. A cidade soma 
um total de 59.347 ha-
bitantes, contra 44.311 
registrados no Censo de 
2010, ou seja, um cres-
cimento populacional de 
33,9%, o segundo maior 
da região.

O município só fi-
cou atrás de Paulínia, 
que teve um aumento 
de 34,5% no número de 
habitantes (110.537 em 
2022 contra 82.146, em 
2010) e foi a cidade que 
mais registrou expansão 
demográfica na RMC, 
segundo o Censo.

Nos últimos anos, Ja-
guariúna tem se desta-
cado com altos índices 
de qualidade de vida e 
atraído grandes empre-
sas, o que contribui para 
o crescimento da cida-
de. Também apresenta 
excelentes indicadores 
na Saúde e na Educação 

públicas.
O município conquis-

tou importantes títulos 
que avalizam a qualida-
de de vida ofertada aos 
moradores, como os se-
los de Cidade Amiga do 
Idoso, Cidade Mais In-
teligente e Conectada do 
país, Município Verde-

Azul e Cidade Amiga dos 
Animais, entre outros.

Em todo o Brasil, são 
203 milhões de pesso-
as vivendo em 90,6 mi-
lhões de domicílios. O 
Censo 2022 foi feito com 
dois anos de atraso e le-
vou 10 meses de coletas 
em campo.

Troca de comando da PM na região de Campinas

Câmara aprova LDO 2024 e convênio do 
município com a Santa Casa Anna Cintra

Jaguariúna é uma das cidades com maior 
crescimento populacional da RMC
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A fluidez para a Aegea, grupo do qual a Águas de Holambra faz parte, é o movimentar vidas, propósito que mobiliza a empresa na construção de um 
legado positivo com sua atuação 

PREMIAÇÃO:

Santo Antônio de Posse realiza a 9ª Conferência 
Municipal de Assistência Social 

Jaguariúna registra saldo positivo de empregos 
pela 4ª vez seguida neste ano

Novo Refis Municipal de Jaguariúna conta com 
central para tirar dúvidas de contribuintes

Prefeitura realiza serviço de revitalização da ponte do Benfica

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse realiza 
na próxima quinta-feira, 

dia 6 de julho, às 13h, 
no Centro Múltiplo do 
Idoso, a 9ª Conferência 

Municipal de Assistên-
cia Social, com o tema: 
“Reconstrução do SUAS: 

O SUAS que temos e o 
SUAS que queremos”.

A iniciativa visa re-

unir representantes da 
comunidade e autori-
dades para debater e 

propor aprimoramentos 
no sistema de assistência 
social.

Pela quarta vez con-
secutiva, Jaguariúna reg-
istrou saldo positivo de 
empregos formais (com 
carteira assinada). Segun-
do dados do Caged (Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados), 
do Ministério do Trabalho 
e Previdência, a cidade 
fechou o mês de maio com 

a criação de 109 vagas de 
trabalho.

Os números do Caged 
foram divulgados nesta 
quinta-feira, dia 29 de 
junho. Em abril, foram 
mais 139 postos abertos 
de saldo. Os meses de fe-
vereiro (33 vagas) e março 
(41) também registraram 
saldo positivo na criação 

de empregos na cidade. 
O setor de serviços, 

com 74 novas vagas, e a 
indústria, com 34, foram o 
destaque em maio em Jag-
uariúna, além do comér-
cio, com 15 vagas. 

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
Social de Jaguariúna aval-
ia como positiva a criação 

de novos empregos for-
mais na cidade e mantém 
a expectativa de que o 
número de vagas aumente 
a partir do segundo se-
mestre deste ano, com as 
novas medidas adotadas 
pelo governo federal para 
alavancar a economia bra-
sileira.

Contr ibuintes  em 
débito com a Prefeitura 
de Jaguariúna podem 
tirar suas dúvidas sobre 
o novo Programa de In-
centivo à Regularização 
Fiscal (Refis), em vigor 
desde o último dia 15 de 
junho, por meio de uma 
central de informações 
criada pela Secretaria 
de Administração e Fi-
nanças.

Os interessados em 
ader ir  ao  programa 
podem ligar para os 
telefones 38375-4910, 
3 8 6 7 - 9 7 0 5  e  3 8 6 7 -
9834. Também estão 

disponíveis os e-mails 
tributos@jaguariuna.
sp.gov.br e dividaativa@
jaguariuna.sp.gov.br. 
Nesses canais, os con-
tribuintes podem obter 
mais informações sobre 
o programa e esclarecer 
eventuais dúvidas.

O novo Refis Munic-
ipal ampliou o prazo 
de pagamento e os des-
contos sobre os débitos 
de contribuintes com a 
Administração. O pro-
grama prevê descontos 
de multas e juros para 
pessoas físicas que qui-
tarem os débitos à vista 

passam de 65% para 
90%. Já os parcelamen-
tos passam de 40 vezes, 
com 20% de desconto, 
para até 120 vezes com 
50% de desconto nas 
multas e juros.

As pessoas jurídicas 
tinham 80% de descon-
to em multas e juros e 
passam a ter 90%, além 
de parcela mínima de 
R$ 150 no parcelamento 
em até 120 meses (era 
R$ 2 mil) dos débitos 
junto à Prefeitura. A 
parcela mínima para 
pessoas físicas continua 
sendo de R$ 50,00.

O Novo Refis Mu-
nicipal é válido para 
créditos tributários e 
não tributários, con-
stituídos, vencidos e 
não pagos até a data 
de publicação da lei 
complementar, inscri-
tos na dívida ativa, em 
cobrança amigável ou 
judicial.

Segundo a lei do pro-
grama, a adesão de pes-
soas físicas e jurídicas 
poderá ser feita a partir 
do próximo dia 15 de 
junho até o dia 31 de 
agosto deste ano

A Secretaria de Serviços 
Públicos e Meio Ambiente 
realizou nos últimos dias 
a manutenção da ponte 

do Benfica, normalizando 
a circulação de máquinas 
agrícolas e dos moradores 
do local, garantindo as-

sim, segurança e comodi-
dade para todos.

PARA SOLICITAÇÕES 
DE REPAROS NAS ES-

T R A D A S ,  P R A Ç A S 
PÚBLICAS E OUTROS 
ASSUNTOS:

Agora você pode baixar 

o aplicativo da ouvidoria 
geral de Santo Antônio 
de Posse que irá permitir 
reclamar, sugerir, pesqui-

sar informações e até de-
nunciar.

L i n k  O u v i d o r i a : 
https://eouve.com.br/#/

O que faz uma empre-
sa ser a melhor em boas 
práticas ambientais, so-
ciais e de governança? 
Segundo a premiação 
da Exame com o Ibmed, 
são as práticas inclusi-
vas, atuantes em direção 
à uma economia circular 
e colaborativa. Tem tan-
to a ver com o modo da 
Aegea operar que, ao ver 
publicado no site da re-
vista Exame o texto “Ne-
gócios que fluem: Aegea 
é a Empresa do Ano no 
Melhores do ESG”, os 
executivos se enchem de 

orgulho.
A fluidez para a Ae-

gea, grupo do qual a 
Águas de Holambra faz 
parte, é o movimentar 
vidas, propósito que 
mobiliza a empresa na 
construção de um lega-
do positivo com sua atu-
ação, tanto do ponto de 
vista ambiental, como 
socioeconômico, sempre 
alinhada aos princípios 
ESG. “É um marco mui-
to importante não só 
para a Aegea, mas para 
o setor de saneamento 
como um todo, uma vez 

que representa a chega-
da de saúde e dignidade 
para os lares”, disse Ro-
gério Tavares, vice-pre-
sidente de Relações Ins-
titucionais da Aegea.

Além do propósito, a 
Aegea cresceu a partir 
de uma consciência da 
importância da atuação 
sustentável, que consi-
dera o negócio um ve-
tor de desenvolvimento 
para todos, que gera 
dignidade para os mo-
radores. Tudo com uma 
disciplina financeira que 
sustenta o crescimento 
para ampliar cada vez 
mais essa rede de bem-
-estar social por meio 
dos serviços de água e 
esgoto.

Licença Social 
para Operar

O relacionamen-
to com as pessoas e o 
meio ambiente é uma 
das principais respon-
sabilidades da compa-
nhia, que tem como um 
de seus pilares a LSO 
– Licença Social para 
Operar. Uma forma de 

criar um vínculo com a 
sociedade e, por meio 
dele, atuar a partir da 
permissão da sociedade 
de cada região onde ela 
está presente. 

Outro compromisso 
é no âmbito econômico 
social. São 1,7 milhão 
de pessoas na Tarifa 
Social, que oferece des-
conto na conta de água 
e de esgoto às famílias 
vulneráveis. Em 2022, 
foi a primeira empresa 
de saneamento a emitir 
bonds com metas ESG 
na América Latina. É a 
pioneira no Brasil a se 
comprometer com me-
tas de diversidade racial 
em cargos de liderança. 

Ações inclusivas 
internamente

A premiação busca 
incentivar práticas mais 
conscientes e sustentá-
veis nas organizações, 
além de promover a 
transparência e a divul-
gação de informações 
relevantes sobre ESG no 
mercado empresarial. 
Por tudo isso, o prêmio 

da revista Exame com o 
Ibmed se tornou um dos 
principais guias do capi-
talismo consciente e de 
responsabilidade social.

“O mérito de ‘Empre-
sa do Ano’ foi atribuí-
do também pelas ações 
feitas internamente. A 
Aegea reconhece a im-
portância que o setor 
carrega, por isso, temos 
entre os nossos valores 
a promoção de uma so-
ciedade inclusiva, come-
çando por um ambiente 
de trabalho mais iguali-
tário, que estimule o res-
peito e a valorização das 
diferenças em um mo-
vimento de dentro para 
fora”, completou Márcia 
Costa, vice-presidente 
de Gestão de Pessoas.

Compromisso am-
biental

Além da Aegea ser 
a Melhor Empresa do 
ESG, foi eleita a cam-
peã da categoria Sanea-
mento e Meio Ambiente. 
Uma das evidências do 
trabalho ambiental da 
Aegea é com a Águas do 

Rio, concessionária da 
companhia no Rio de Ja-
neiro, que tem o grande 
objetivo de contribuir de 
forma significativa para 
a recuperação da Baía 
de Guanabara e da Bacia 
do Rio Guandú. Outros 
são a Lagoa de Ararua-
ma, na Região dos Lagos 
(RJ) e a reutilização e 
inclusão do lodo na eco-
nomia circular.

“O ESG faz parte da 
natureza do negócio. 
O saneamento tem im-
pacto direto na vida das 
pessoas, levando saúde, 
geração de emprego e 
movimentando a econo-
mia local. Além disso, a 
Aegea tem uma enorme 
atenção e investe nas 
melhores práticas e par-
cerias para preservação 
e recuperação do meio 
ambiente”, completou 
Édison Carlos, presi-
dente do Instituto Aegea 
e diretor de Sustentabi-
lidade da empresa, que 
subiu ao palco para re-
ceber o prêmio.

Águas de Holambra faz parte da Aegea, a Melhor 
Empresa do ESG
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Os interessados devem acessar, até o dia 8 de julho, o link disponível no Portal do Governo, em www.holambra.sp.gov.br 

Holambra abre consulta pública sobre Lei Paulo 
Gustavo para profissionais do setor cultural

A Prefeitura de Hol-
ambra abriu nesta segun-
da-feira, dia 26 de junho, 
Consulta Pública destina-
da a integrantes da área 
da cultura interessados 
em participar da elabo-
ração e implementação 
da Lei Paulo Gustavo no 
município. Os interessa-
dos devem acessar, até 
o dia 8 de julho, o link 
disponível no Portal do 
Governo, em www.hol-
ambra.sp.gov.br, na aba 
de Serviços.

“O nosso objetivo é 

captar, avaliar e identi-
ficar propostas culturais 
para, assim, realizar um 
mapeamento das ações 
culturais no município, 
diagnosticando as esferas 
a serem contempladas, 
bem como seus valores 
e suas concepções mais 
relevantes para a pro-
dução dos editais da Lei 
Paulo Gustavo”, explicou 
a diretora municipal de 
Turismo e Cultura, Ales-
sandra Caratti.

Segundo ela, o mu-
nicípio tem previsão de 

receber cerca de R$ 150 
mil que serão distribuídos 
entre as ações de audiovi-

sual, reforma de salas 
de cinema, capacitação, 
formação, e qualificação 

no audiovisual e outras 
áreas artístico-culturais.

“Vale reforçar que a 
resposta aos question-
amentos do formulário 
não implica em cadastro 
definitivo de projeto, uma 
vez que serão necessários 
outros passos para pleite-
ar os recursos, por meio 
de editais ainda a serem 
lançados”, pontuou Ales-
sandra.

Mais informações so-
bre a consulta pública 
podem ser obtidas no De-
partamento de Turismo 

e Cultura. O telefone é o 
(19) 3802-8000.

Lei Paulo Gustavo
A Lei Paulo Gustavo 

- Lei Complementar nº 
195, de 8 de julho de 
2022 - é destinada a ar-
tistas, produtores, em-
presas, espaços culturais 
e sociedade civil. Pessoas 
físicas e jurídicas poderão 
participar dos editais que 
serão lançados pelo mu-
nicípio a partir do repasse 
dos recursos por parte do 
Governo Federal.

Adolescentes e jo-
vens de Jaguariúna têm 
a oportunidade de con-
seguir uma colocação 
no mercado de trabalho 
com o programa Jovem 
Aprendiz Paulista. A 
iniciativa do Governo 
do Estado de São Pau-
lo incentiva micros e 
pequenas empresas a 
contratarem jovens. O 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), 
vinculado à Secretaria 
Municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Social, presta apoio 
ao programa na cidade.

Adolescentes e em-
preendedores podem 

fazer as inscrições para 
participar do progra-
ma no site https://jo-
vemaprendiz.sp.gov.
br/ (veja os links abai-
xo). Caso haja dúvidas 
no preenchimento dos 
cadastros, os interes-
sados podem procu-
rar atendimento di-
retamente no PAT de 
Jaguariúna, que dará 
todo o suporte e orien-
tação. O PAT fica na 
Rua Cel. Amâncio Bue-
no, 810, no Centro. A 
inscrição é totalmente 
gratuita.

Segundo o Governo 
do Estado, o programa 
Jovem Aprendiz Pau-

lista “tem como foco 
proporcionar a primei-
ra experiência no mun-
do do trabalho para 
jovens da rede pública 
de ensino, ao mesmo 
tempo que fomenta a 
inclusão social e eco-
nomia local”. Na Re-
gião Metropolitana de 
Campinas (RMC), são 
cerca de 60 mil vagas 
disponíveis.

Nos primeiros dias 
de contrato, o jovem 
aprendiz se dedica ex-
clusivamente a conteú-
dos de capacitação te-
órica por meio de uma 
plataforma on-line. 
Após esse período, o 

jovem passa a frequen-
tar o seu local de traba-
lho, onde pode colocar 
tudo o que aprendeu 
em prática. A carga ho-
rária pode ser de 4 ou 6 
horas diárias.

Para continuar seu 
aprendizado, uma vez 
por semana, o jovem 
aprendiz destina qua-
tro horas de seu perí-
odo no trabalho para 
conteúdos on-line.

Há vários cursos 
disponíveis, como 
Arco Administrativo, 
Comércio e Varejo, 
Auxiliar de Logística, 
Ocupações Adminis-
trativas, Assistente Ad-

ministrativo Rural e 
Múltiplas Ocupações 
em Administrador de 
Banco de Dados.

QUAIS OS PRÉ-
-REQUISITOS PARA 
PARTICIPAR?

Ter entre 14 a 18 
anos incompletos.

Estar regularmente 
matriculado e frequen-
tando uma escola de 
ensino fundamental ou 
ensino médio da rede 
pública do Estado de 
São Paulo.

Ter um cadastro 
atualizado no Jovem 
Aprendiz Paulista

QUE EMPRESAS 
PODEM PARTICI-

PAR?
Microempresas
Empresas de Peque-

no Porte
Ter CNPJ no Estado 

de São Paulo
Ter sua empresa 

cadastrada no Jovem 
Aprendiz Paulista

LINKS PARA INS-
CRIÇÃO

Link para inscrição 
de jovens: https://jo-
vemaprendiz.sp.gov.
br/jovem-aprendiz-es-
tudantes/

Link para inscrição 
de empresas: https://
jovemaprendiz.sp.gov.
b r / j o v e m - a p r e n d i z -
-empresas

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Planejamento Ur-
bano, abriu um pré-
-cadastro habitacional 
para famílias que pa-
gam aluguel e ainda 
não conseguiram com-
prar moradia própria. 
O levantamento servirá 
de base para pesqui-
sa da demanda popu-
lacional por moradia 
própria no município 

e será feito pela Cohab 
Bandeirante, contrata-
da pela Prefeitura para 
o serviço.

Os interessados de-
vem acessar o portal da 
Prefeitura de Jaguari-
úna (www.jaguariuna.
sp.gov.br) e clicar no 
banner do pré-cadas-
tro, no alto da página 
inicial. Em seguida, o 
morador deve preen-
cher o formulário digi-
tal com todas as infor-

mações solicitadas. O 
link estará disponível 
por 30 dias.

O preenchimento do 
cadastro é muito sim-
ples. Ao final, o inte-
ressado verá uma tela 
com uma mensagem 
confirmando que o pré-
-cadastro foi realizado 
e também receberá por 
e-mail uma mensagem 
da Cohab Bandeirante 
com a mesma confir-
mação.

A medida é necessá-
ria devido à defasagem 
nos dados coletados 
no passado. De acor-
do com a secretaria, o 
último levantamento 
cadastral foi realiza-
do em 2015. Por isso, 
mesmo quem já fez al-
gum pré-cadastro an-
teriormente, terá de 
fazer novamente agora.

A realização do pré-
-cadastro habitacional 
é totalmente gratuita e 

não há nenhum tipo de 
intermediário no ser-
viço, prestado apenas 
pela Cohab Bandei-
rante. Por isso, o in-
teressado deverá ficar 
atento a possíveis gol-
pes. Em qualquer caso 
suspeito, a orientação 
é ligar para o 156 e de-
nunciar.

Segundo a Secretaria 
de Planejamento Urba-
no, o objetivo do pré-
-cadastro habitacional 

é “coletar informações 
básicas sobre famílias 
residentes no municí-
pio que necessitam de 
moradia própria”. O 
novo banco de dados 
será usado para identi-
ficar as demandas para 
projetos habitacionais, 
inclusive para as mora-
dias do Programa Mi-
nha Casa Minha Vida, 
do governo federal.

A Prefeitura de Ho-
lambra abre na próxima 
segunda-feira, dia 3 de 
julho, inscrições para a 
oficina cultural de Foto-
grafia de Eventos, reali-
zada por meio do Pontos 
MIS, projeto de fomento 
promovido pelo Museu 
da Imagem e do Som 
(MIS). A atividade, gra-
tuita, será realizada de 
forma presencial na Bi-
blioteca José Maria Ho-
mem de Montes no dia 11 
de julho, às 18h30.

Para participar é pre-
ciso ter a partir de 14 
anos e manifestar inte-
resse presencialmente, 
por meio do Instagram 
@biblioteca.holambra 
ou pelo telefone (19) 
3802-4423. O horário 

de atendimento é das 8h 
às 12h e entre 13h e 17h. 
É necessário fornecer 
nome completo, número 
para contato e endereço 
de e-mail. As vagas são 
limitadas.

Durante o encontro, 
o fotógrafo Marcelo An-
drade, que trabalhou em 
agências de publicidade 
e em importantes revis-
tas, como Trip e Elle, irá 
abordar técnicas básicas 
de fotografia de even-
tos e como aplicá-las. 
Irá apresentar também 
diferentes tipos de equi-
pamentos de fotografia, 
incluindo lentes, flashs e 
acessórios, considerando 
as vantagens e desvanta-
gens de cada um deles. A 
atividade contará tam-

bém com parte prática e 
a orientação é de que os 
participantes levem suas 
máquinas para treina-
rem as técnicas discuti-
das na oficina.

“Essa capacitação é 
indicada para amadores 
e profissionais interes-
sados em aprimorarem 
os conhecimentos sobre 
fotografia de eventos”, 
explicou a diretora muni-
cipal de Turismo e Cultu-
ra, Alessandra Caratti. “É 
importante lembrar que 
as vagas são limitadas e 
haverá certificado”.

A Biblioteca Munici-
pal de Holambra fica na 
Rua Solidagos, 42, no 
Jardim Morada das Flo-
res.

Programa ‘Jovem Aprendiz Paulista’ aproxima 
empresas e adolescentes de Jaguariúna

Prefeitura de Jaguariúna abre pré-cadastro 
habitacional

Holambra abre na segunda-feira inscrições 
para oficina gratuita de Fotografia de Eventos
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SEGURANÇA:

A ACE Holambra, representada pelo presidente Ronaldo Graat, apresentou as demandas dos comerciantes aos representantes do município  

Reportagem: Susi 
Baião

O ex- guarda munici-
pal de Cosmópolis, Ju-
randir do Carmo Felisbi-
no, 65 anos, atirou contra 
si próprio após colidir 

com seu veículo na tra-
seira de outro veículo, na 
manhã desta quarta-feira 
(28), em Jaguariúna.

Ele foi socorrido pela 
ambulância da Conces-
sionária Renovias e en-
caminhado até o hospital 

de Jaguariúna, mas não 
resistiu aos ferimentos e 
faleceu.

Conforme o boletim 
de ocorrência, a Polícia 
Militar foi acionada para 
atender uma ocorrência 
de acidente de trânsito na 
Rodovia Adhemar de Bar-
ros, km 133, sentido sul, 
em Jaguariúna. No local 
os policiais encontraram 
a vítima já ferida, com a 
arma na mão. Segundo o 
relato da testemunha que 
teve o veículo Ônix envol-
vido no acidente, quando 
foi atingida na traseira 
por um veículo Pálio We-
ekend, conduzido por Ju-

randir.
Após a colisão o ex 

GM teria permanecido 
dentro de seu veículo e, 
quando se aproximou, o 
viu apontando uma arma 
contra sua cabeça. Mes-
mo tentando dialogar 
com ele para não atirar, 
ele fechou os vidros, tran-
cou o veículo e efetuou o 
disparo.

O corpo dele foi en-
caminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de 
Campinas para exame de 
necropsia. A Polícia Ci-
vil também foi acionada 
para acompanhar o caso 
e a investigação iniciada 

para entender o que pode 
ter motivado o ato extre-
mo do GM. Os relatos 
apontam que ele passava 
por depressão.

Jurandir trabalhou 
como guarda municipal 
de Cosmópolis durante 
30 anos. Há cerca de dois 
anos ele havia deixado a 
corporação. O prefeito de 
Cosmópolis Júnior Felis-
bino, que também é pri-
mo do ex GM, lamentou o 
ocorrido.

A Prefeitura de Cos-
mópolis externa votos 
de pesar aos familiares 
e amigos do ex-servidor 
municipal Jurandir do 

Carmo Felisbino pelo seu 
falecimento na tarde des-
ta quarta-feira (28).

Durante três déca-
das ele contribuiu mui-
to com a administração 
municipal de Cosmópo-
lis, deixando um grande 
legado e muitos amigos. 
“Lamentamos profunda-
mente o ocorrido e nos 
solidarizamos com a fa-
mília de Jurandir, a quem 
desejamos o conforto 
nesta hora difícil”, decla-
rou o prefeito Júnior Fe-
lisbino.

O horário do velório e 
sepultamento ainda não 
foi divulgado pela família

Reportagem: Susi 
Baião

Pedro Ivan Galli Fer-
raz da Silva, 23 anos, 
foi condenado a nove 
anos de prisão pela 
morte de Jonatas Hen-

rique Buzo (27) ocorri-
do em janeiro de 2019, 
em Jaguariúna.  O júri 
popular aconteceu na 
sexta-feira (23), no Fó-
rum de Jaguariúna.  

A sentença proferida 
pelo juiz Marcelo Forli 

Fortuna, após quase 12 
horas de júri, o conde-
nou por homicídio tri-
plamente qualificado e 
ocultação de cadáver.

O advogado de de-
fesa de Pedro Ivan, 
Ediomar Fabiano Fer-

nandes, disse que a 
princípio não irá re-
correr da decisão. Na 
época do crime, Pedro 
tinha 19 anos e por isso 
sua pena caiu para 9 
anos.

A Câmara Munici-
pal recebeu uma visita 
muito especial na tar-
de desta quinta-feira, 
22. A APAE de San-
to Antônio de Posse 
trouxe os atendidos da 
entidade para partici-
parem de uma roda de 
conversa com os vere-
adores e conhecerem 
o funcionamento da 
Casa de Leis. A inicia-
tiva faz parte do pro-
jeto “Cidadania: uma 
experiência de conhe-

cimento, consciência 
e transformação”, co-
ordenado pela direto-
ra da APAE, Stefania 
Kemp Damião, junto 
com a equipe da enti-
dade.

“Foi uma tarde de 
muito aprendizado, de 
descobertas e acolhi-
mento, em que nós, da 
APAE, ficamos imen-
samente gratos. Obri-
gado ao presidente da 
Câmara, João Marcos, 
aos demais vereadores 

presentes, Preto Even-
tos, Cláudia Ferra-
ri, Cidinha Gagliardi, 
Beto Brandão e Dal do 
Betoca, e toda a equipe 
da Câmara pelo cari-
nho, acolhimento e re-
conhecimento do nos-
so trabalho e da nossa 
causa. Com certeza, 
juntos faremos muita 
diferença na vida dos 
nossos atendidos e de 
suas famílias”, ressal-
tou a diretora Stefania.

A Câmara Munici-
pal de Santo Antônio 
de Posse aprovou os 
três projetos da pau-
ta de votação da Ses-
são de 7 de junho.

O novo Progra-
ma de Recuperação 
Fiscal - REFIS 2023 
de Santo Antônio de 
Posse vai oferecer 
condições facilita-

das para pagamento 
à vista ou parcelado 
aos contribuintes em 
dívida com a Prefei-
tura Municipal.

Também foi apro-
vado o projeto de lei 
complementar que 
disciplina as novas 
regras de uso e ocu-
pação do solo na área 
urbana e de expansão 

urbana do município.  
Os vereadores 

também avalizaram 
o projeto de lei do 
Poder Executivo que 
dispõe sobre os bene-
fícios fiscais conce-
didos aos mutuários 
de imóveis que se 
enquadrem no Pro-
grama “Minha Casa, 
Minha Vida”.

Ex-guarda municipal tira a própria vida após acidente 
de carro em Jaguariúna 

Acusado de homicídio é condenado a 
nove anos de prisão em Jaguariúna. 

APAE visita a Câmara Municipal e assistidos 
participam de roda de conversa com os vereadores

Sessão aprova novo Refis e atualização da lei de uso 
e ocupação do solo

Comerciantes, autoridades e diretores da ACE 
Holambra se reúnem para discutir segurança

Comerciantes de Hol-
ambra, diretores da As-
sociação Comercial de 
Holambra, o prefeito do 
município Fernando Ca-
pato, o comando da Guar-
da Municipal e a Polícia 
Militar se reuniram na 
noite da quarta-feira (28 
de junho) para discutir 
ações de combate a rou-
bos e furtos na cidade de 

Holambra.
Na ocasião, a ACE 

Holambra, representada 
pelo presidente Ronal-
do Graat, apresentou as 
demandas dos comerci-
antes aos representantes 
do município.

A ACE Holambra tam-
bém elaborou um Guia 
com Orientações para 
evitar furtos e roubos 

em estabelecimentos 
comerciais. “Agradece-
mos ao Sr. prefeito Fer-
nando Capato e demais 
representantes da área 
de segurança pela dis-
ponibilidade em partici-
parem da reunião e assim 
buscarem em conjunto 
ações para inibir e evitar 
futuras ocorrências”, de-
clarou Graat.



Página 730 de Junho de 2023

ESPORTES:

A equipe soma 3 vitórias e 1 empate. Já o Imigrantes goleou o Ajax por 5 a 1 e segue na vice-liderança do torneio

O CSA venceu o Na-
cional na última sexta-
-feira, dia 23 de junho, 
por 2 a 1, e segue invicto 
no Campeonato de Fute-
bol Master de Holambra. 
A equipe soma 3 vitórias 
e 1 empate. Já o Imigran-
tes goleou o Ajax por 5 a 1 
e segue na vice-liderança 
do torneio, com 7 pontos 
(confira abaixo os resul-

tados).
A 5ª rodada da com-

petição acontece nesta 
sexta, dia 30, a partir das 
19h, no Estádio Munici-
pal Zeno Capato. A en-
trada é gratuita e aberta 
ao público.

Quatro equipes dis-
putam o título nesta edi-
ção. Os jogos ocorrem 
sempre no Municipal. O 

time campeão e o vice, 
assim como o artilheiro, 
a defesa menos vazada, o 
melhor jogador da com-
petição e o destaque da 
final receberão troféus e 
medalhas. A decisão está 
prevista para acontecer 
no dia 14 de julho, às 
19h30.

Confira os resulta-
dos da 4 ª rodada:

CSA 2 x 1 Nacional
Imigrantes 5 x 1 Ajax
Confira a tabela de jo-

gos da 5ª rodada:
Sexta-feira, 30 de ju-

nho, às 19h: Nacional x 
Imigrantes (Estádio Mu-
nicipal)

Sexta-feira, 30 de ju-
nho, às 20h30: Ajax x 
CSA (Estádio Municipal)

CSA ganha mais uma e segue invicto no 
Campeonato de Futebol Master de Holambra

De Pedreira

Equipes de Pedreira 
estiveram durante o últi-
mo final de semana dis-
putando os “Jogos da Me-
lhor Idade”, promovido 
pela Associação Despor-
tiva Regional (ADR) em 

parceria com as Prefeitu-
ras Municipais da Baixa 
Mogiana, na cidade de 
Artur Nogueira.

Segundo informou o 
Secretário de Esportes e 
Lazer Valdir Carlos Vol-
pato, os resultados obti-
dos pelos atletas pedrei-

renses foram excelentes, 
com Zé das Cabras e Air-
ton conquistando a Me-
dalha de Ouro no Truco; 
Ana Ferrari também ficou 
com a Medalha de Ouro 
no Tênis de Mesa; A du-
pla Nenê e Patão também 
ficou com a Medalha de 

Ouro no Buraco; Cosimo 
conquistou a Medalha 
de Ouro no Xadrez; Ma-
ria Bueno e Joana foram 
Ouro no Dominó Femi-
nino; Medalha de Prata 
para a dupla Sueli e Fáti-
ma no Buraco Feminino; 
No jogo de Damas a atleta 

Rosana foi Medalha de 
Prata e Medalha de Bron-
ze no Tênis de Mesa Mas-
culino com Laercio; No 
Vôlei Adaptado Feminino 
a equipe de Pedreira ficou 
com a Medalha de Bron-
ze.  

“Parabéns aos nossos 

atletas da Melhor Ida-
de pela participação nos 
jogos organizados pela 
Associação Desportiva 
Regional”, ressaltou o 
Prefeito Fábio Polidoro 
ao tomar conhecimento 
dos resultados conquista-
dos.

De Pedreira

A 15ª Delegacia Regional 
Grande Campinas da Fede-
ração Paulista de Judô, a 
Associação de Judô Campi-
nas e a Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer de 
Campinas promoveram no 
domingo, 25 de junho, a III 
Copa de Judô Campinas – 
Troféu Odair Borges.

A competição aconte-
ceu no Ginásio do Taquaral 
reunindo atletas das classes 

Mirim a Sênior, masculino 
e feminino, para todos os 
atletas da 15ª DR e convida-
dos. 

Os atletas da Associação 
Pedreirense de Judô esti-
veram disputando a com-
petição com a coordenação 
do Sensei Nelson Pedroso 
e conquistaram bons resul-
tados, com destaque para 
a Medalha de Ouro de Ana 
Vitória; Medalha de Ouro 
também para o atleta Davi 
Luiz; Medalha de Prata para 

João Pedro; Medalha de 
Bronze para João Samuel.

Segundo o professor Pe-
dro Cruz, responsável pela 
Associação de Judô Cam-
pinas e anfitrião do evento, 
esta edição da Copa Campi-
nas superou a que foi reali-
zada em 2022. “Recebemos 
mais de 950 atletas e um 
público estimado em 2.500 
espectadores. Em todas as 
edições homenageamos um 
dos precursores do Judô da 
nossa região, e neste ano 

foi o Professor Kodansha 
hachi-dan (8º dan) Odair 
Antônio Borges. Na primei-
ra edição homenageamos 
o Professor Sebastião Ger-
mano, já na segunda edição 
homenageamos o Professor 
Kodansha Shuko Iha, uma 
das maiores referências do 
Judô da nossa região. O 
sensei Odair Borges será o 
primeiro a receber homena-
gem em vida”, completou o 
organizador.

De Amparo

O futsal da Secre-
taria de Esporte e 
Juventude da Estân-
cia de Amparo, dis-
puta no sábado, 1º 
de julho, um resul-
tado inédito na Taça 
EPTV de Futsal. Às 
10 horas, no Centro 
Esportivo do Traba-

lhador João Baptista 
de Campos Cintra, o 
time amparense en-
frenta Iracemápolis, 
na decisão de tercei-
ro lugar da competi-
ção.

Na quarta-feira, 
28, Amparo foi até 
Jaguariúna, para a 
disputa das semifi-
nais, contra Campi-

nas. O adversário, 
representado pelo 
Pulo do Gato, uma 
das referências do 
futsal da região aca-
bou levando a me-
lhor por 4 a 0.

O outro finalista é 
Valinhos. A equipe 
bateu Iracemápolis, 
por 4 a 2. A final da 
competição também 

acontece em Ampa-
ro, às 14h45, com 
transmissão ao vivo 
pela EPTV Campi-
nas de ge.globo.com/
campinas

Na ocasião, a orga-
nizadora do evento 
realiza as premiações 
coletivas e individu-
ais da competição.

De Pedreira

Pedreira está se pre-
parando para receber a 
emocionante “Cavalga-
da do Rancho Dimas” 
no domingo, 9 de julho. 
O evento, que tem saí-
da prevista às 10h em 
frente à lanchonete Piu 
Piu Lanches, promete 
reunir amantes da cul-
tura sertaneja em um 
dia repleto de emoção e 
diversão. 

Com o apoio da Pre-
feitura Municipal de 
Pedreira e da Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa, a Cavalgada 
conta com a organiza-
ção de Rodrigo Morei-
ra, e promete ser um 
evento inesquecível 
para todos os partici-
pantes. 

O Secretário de Cul-
tura e Economia Cria-
tiva João Paulo Nas-
cimento compartilhou 

sua expectativa em re-
lação à ação. “Eventos 
como este são funda-
mentais para preservar 
nossas raízes culturais 
e estimular o turismo 
na região. A cavalgada 
promete ser uma jorna-
da emocionante, onde 
os participantes pode-
rão apreciar boa músi-
ca com diversas duplas 
sertanejas que anima-
rão o evento”, ressal-
tou.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro demonstrou en-
tusiasmo ao falar sobre 
o evento, destacando a 
importância de ações 
culturais que valorizam 
as tradições da região. 
“A ‘Cavalgada do Ran-
cho Dimas’ é uma opor-
tunidade para estreitar 
os laços da comunida-
de. É com muito pra-
zer que apoiamos esse 
evento, fortalecendo 
assim nossa identidade 

e promovendo momen-
tos de integração entre 
as pessoas”, concluiu.

Os participantes 
percorrerão um trajeto 
pré-determinado, que 
passará pelas seguintes 
ruas e avenidas: Ave-
nida Papa João Paulo 
XXIII, Avenida Dr. Syl-
vio de Aguiar Maya, Si-
queira Campos, XV de 
Novembro, Pedro Fer-
rari, Avenida Antônio 
Serafim Petean, Rua 

Cananeia, Rua José 
Stranieri, Alfredo Sitta, 
Sérgio Cozer e Estrada 
Municipal Olival Pires, 
seguindo pela Rua Divo 
Bernadin e Primo Ân-
gelo Berloffa, no Distri-
to Industrial. A organi-
zação do evento conta 
com o apoio de vários 
comércios da cidade, 
e estima a presença de 
cerca de mil pessoas 
que deverão prestigiar 
a cavalgada.

Associação Desportiva Regional promoveu os 
“Jogos da Melhor Idade”

Associação Pedreirense de Judô esteve 
disputando a III Copa Campinas - Troféu 

Odair Borges

Amparo sedia disputas de título da Taça EPTV, no 
sábado

“Cavalgada do Rancho Dimas” será realizada no 
domingo, 9 de julho em Pedreira



Página 830 de Junho de 2023


